

かがやき

野田市立柳沢小学校
通級指導教室だより No.3
令和4年6月1日(水)

運動会が無事に終わりました。通級指導教室の子どもたちは、練習を重ねる中で、だんだんと競技への自信を深めていきました。当日は勝ち負けを乗り越えよう！楽しく参加しよう！最後まで頑張ろう！など、それぞれのめあてを達成し、成長することができました。6月下旬には、ロング昼休みを使ってかがやき交流会を予定しています。

今月も、ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。



6月・かがやきの予定

- 3日(金) 出張のため、指導はありません。
- 8日(水) 研修のため、午後の指導はありません。
- 23日(木) 出張のため、午後の指導はありません。
- 29日(水) かがやき交流会(ロング昼休み)

※かがやきポストに連絡ファイルが

届くのでとても助かっています。

うれしい出来事やお子さんの気になることを、ぜひお知らせください。指導に生かしていきます。



野田市通級指導教室親の会

5月24日に無事に総会が終わりました。会員の皆様には、お子さんのより良い成長のためにご協力をお願いいたします。会費1000円(1年間)は、県親の会の分担金、市親の会の活動費、通級指導教室の書籍費や活動費に使われます。

夏休み親子行事、中学校見学、などが予定されています。申し込みは、案内の手紙を別途配付しますので、ご覧ください。

かがやき休み時間

業間休みと昼休みに、かがやき教室を開放しています。担当がいるときに、予約が優先で10人以内が1日1回まで遊べます(雨の日は2回もあり)。静かに過ごしたいから来る子、友達を誘ってくる子、やりたい遊びがあってくる子、そのニーズは色々です。友達とのかかわりの様子を見守っています。

6月29日は、かがやき交流会です

ロング昼休みを使って、交流会を計画しています。自己紹介をしたあと、みんなでグループワークを行います。自己紹介のテーマは、「好きな〇〇」です。かがやきの指導時間に、一緒に考えて発表の練習をします。グループワークでは、ルールを覚えて楽しく活動します。当日は、根本みふゆ先生にもお手伝いをさせていただきます。



※裏面もあります。

「今を輝く～先延ばしせず，日々全力」

尾木さんは，色紙に「ありのままに 今を輝く」と書くそうです。
「自分らしく輝く。その子らしさを生かしながら，日々，ベストを尽くす。なまけるということとは違う。怠けていては輝かない。」とのこと。『今を輝く』は，もともと，尾木さんのお母さんの口癖だったそうです。

【子ども時代の尾木少年が学校から帰ると・・・】

お母さんに「今日の予定はどうなっているの？」といつも聞かれます。尾木少年は，あれをやってこれをやって，宿題は何時ごろとか自分で計画を立てないといけません。それを話すと，「ああ直樹は偉いね」と一言。尾木少年は，もうやらざるを得ない・・・そんな毎日でした。

ある日，「明日のことは明日考えてみます。」と話したところ，お母さんは，親鸞聖人の古歌「明日ありと思う心の徒桜（あだざくら）夜半（よわ）に嵐の吹かぬものかは一。」を教えてくださいました。

尾木少年は気づきました。「今やれることを先延ばしにすると，明日はどうなっているか分からない。だから今ベストをつくさなければ。『今を輝く』とこの歌は表裏一体。同じ意味だったんだと。」

かがやきでは，宿題に取り組めなくて困っている子に，「尾木さんのお母さんが予定を聞く話」を取り入れています。週に1～2回なのですが，子どもたちから「宿題をやってきました！」という返事が返ってきたら，「すごいね！できたね！えらいね！」とほめています。

このやり方を応用して，整頓が苦手な子には，「どうやって整頓するんだっけ？」と聞いて，自分自身で考えてやり方を話してもらいます。帰宅後のルーティーンを身につけたい子には，「帰ったら何をやるの？」と聞いて，「連絡袋を出す，給食袋を出す・・・鉛筆を削る・・・」などを話してもらいます。

週に1回か2回のかがやきの時間・・・子どもたちは，計画された学習に，毎回ベストを尽くして取り組んでいます。ほめ言葉5S「さすが，すごい，すてき，素晴らしい，それでいい」をたくさん伝えていきます。

お知らせ

親の会を通して，様々な会報が届いています。ご覧になりたい方は，ご連絡ください。回覧します。

- ・日本自閉症協会から「いとご」（当事者メッセージ，髪を切るのが困難な子のための動画紹介など）
- ・千葉言友会「わかしお」全国言友会「全言連ニュース」（吃音に関する情報）